



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 460 2004/2009

von Sonja Döbeli Stirnemann
namens der FDP-Fraktion
vom 18. November 2008
(StB 381 vom 6. Mai 2009)

**Wurde anlässlich der
58. Ratssitzung vom
4. Juni 2009 abgelehnt.**

Autos gehören in Parkhäuser – für eine Aufwertung des öffentlichen Raums

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Die Postulantin stellt fest, dass der Grosse Stadtrat im Rahmen der aktiven Energiepolitik entschieden hat, die „Blauen Zonen“ fürs Parkieren in der Innenstadt aufzuheben. Sie bittet den Stadtrat, den Faden weiterzuspinnen und statt bewirtschaftete Plätze den Bau von Parkhäusern zu prüfen, z. B. unter dem Vögeligärtli, dem Helvetiagärtli oder unter der Musegg. Dadurch könne die Stadt aufgewertet werden.

Der Stadtrat verfolgt seit längerem das Ziel, die Mobilität vor allem im Zentrum primär durch den öffentlichen Verkehr abzudecken, gleichzeitig aber auch den wirtschaftlich notwendigen motorisierten Individualverkehr zu ermöglichen. Die hierfür notwendigen Parkplätze sollen zur Verfügung stehen, unter gebührender Berücksichtigung des Anspruches von Geschäften und Anwohnern an Parkierungsmöglichkeiten im Rahmen der Anwohnerbevorzugung. Der öffentliche Raum soll womöglich seine Attraktivität für Bewohner und Stadtbesucher erhalten bzw. wieder erhalten. Aus diesen Überlegungen folgt, dass Autos in Parkhäusern abgestellt werden sollen und dies, unterstützt durch das Parkleitsystem, auf kürzestem Weg am Rand des Zentrums. Aus dieser Sicht wären die Standorte Vögeligärtli und Helvetiagärtli allerdings ungeeignet, Musegg hingegen prüfenswert.

Der Stadtrat befürwortet daher die Erstellung von Parkhäusern am Rand des Zentrums, wie sie in den Leitlinien Verkehr aufgeführt sind. Da er aber nicht eigene Parkhäuser erstellen und betreiben will, fördert der Stadtrat die Erstellung geeigneter Parkieranlagen durch Dritte mit Beiträgen aus der Spezialfinanzierung Parkraum und beteiligt sich am Bau und Betrieb von strategisch wichtigen Parkhäusern. So hält die Stadt heute Beteiligungen an den Parkhäusern Bahnhof, Casino und Altstadt und folgerichtig an der Parkleitsystem AG.

Die Aufhebung bzw. Ummarkierung der „Blauen Zone-Parkplätze“ in der Innenstadt wird durch eine Werbekampagne unterstützt, welche Automobilistinnen und Automobilisten von

Stadt Luzern
Sekretariat Grosse Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: sk.grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch

den Vorzügen des Parkierens im Parkhaus überzeugen soll. Eine aktive Rolle beim Bau neuer Parkhäuser will die Stadt aus den obgenannten Gründen aber nicht einnehmen.

Der Stadtrat lehnt das Postulat ab.

Stadtrat von Luzern

